

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Peneliti mengambil kesimpulan yang telah dilaksanakan pada proses bimbingan pada nikah di KUA kecamatan Cilincing Jakarta Utara diantaranya yaitu:

1. Proses bimbingan yang diberikan pada calon pengantin KUA kecamatan Cilincing Jakarta Utara, terdapat tiga layanan dasar yaitu layanan bimbingan kelompok pra nikah, layanan bimbingan klasikal, dan layanan konsultasi yang jarang digunakan. Adapun proses bimbingan pra nikah, hari yang sudah terjadwal dengan penyuluh yang akan bertugas memberikan penyuluhan disertai dengan materi-materi yang sudah dipersiapkan.
2. Faktor pendukung dan penghambat pada saat materi berlangsung yang diberikan oleh penyuluh sebagian peserta masih acuh atau tidak memperhatikan materi yang diberikan oleh penyuluh. Penyuluh juga harus lebih memiliki ilmu pengetahuan baik dari sumber bacaan internet yang lainnya mengenai materi terkini. Durasi yang begitu cepat membuat proses bimbingan tersebut pada sisi tanya jawab kurangnya waktu dan memerlukan aku tambahan

#### **B. Saran**

Seharusnya di awal proses bimbingan pernikahan sehabis dibuka oleh kepala KUA moderator memberikan ice breaking terlebih dahulu agar calon pengantin tidak terlalu tegang dan tidak bosan di pertengahan materi yang sedang berlangsung. Untuk para penyuluh yang memberikan materi pada proses bimbingan pranikah harus membaca dan diulas kembali materi-materi yang sudah dipegang

karena pertanyaan dari calon pengantin yang mengikuti kegiatan ini dikhawatirkan tidak terjawab oleh penyuluh.

Seharusnya bimbingan pra nikah tetap dilaksanakan walaupun banyak terjadi hambatan-hambatan karena bimbingan pra nikah sangatlah penting bagi calon pengantin yang akan menikah manfaat dari bimbingan pranikah tersebut juga sangatlah banyak karena tujuan dari bimbingan pra nikah tersebut untuk membekali calon pengantin. Jika memang tidak ada pemateri yang bisa memberikan arahan atau bimbingan pada saat kegiatan dilaksanakan dapat memanggil dari pihak tertentu agar kegiatan tersebut dapat terbantu dan berjalan dengan semestinya.